



la vie
LANDRÉENNE

Novembre 2023 • N°600

03

La Police Municipale

04

Les nouveautés à la Bibliothèque

13

Coupe du Monde de Rugby

NAISSANCE**Inès MORAS**

Née le 04 septembre - 2, bis des Sports

Luz TOURNIER-SOURISSEAU

Née le 09 octobre, 13 La Giraudière

DÉCÈS**Jean SAUVETRE**

02/04/1935 - 23/09/23

Marcel LIEVRE

10, rue de Racapé - 02/04/1935 - 23/09/23

**MODIFICATIONS HORAIRES
AGENCE POSTALE DU LANDREAU**

Pour information, à compter du mardi 10 octobre 2023, l'agence postale sera ouverte selon les horaires ci-dessous :

Lundi, mercredi, jeudi vendredi : de 9 h à 12 h**Mardi : de 16 h 30 à 19 h 30****Samedi : fermeture****RECENSEMENT CITOYEN OBLIGATOIRE****À 16 ANS POUR LA JOURNÉE****DEFENSE ET CITOYENNETÉ**

Les jeunes (filles et garçons) qui ont eu 16 ans en novembre sont invités à se faire recenser au secrétariat de l'Hôtel de Ville (avec carte d'identité et livret de famille) **avant le 30 novembre**.

DÉRATISATION

Permanence mardi 7 novembre, de 9 h à 12 h à l'Hôtel de Ville.

URBANISME**> DÉPÔT DE DEMANDES
DE DÉCLARATIONS PRÉALABLES**

EDF ENR DECLAS Benjamin - Le Landreau
Installation d'un générateur photovoltaïque

AGASSE Rémy - 22 rue de Racapé
Suppression du Thuyas sur 9 m remplacé par une clôture.

HERVE Joël - 43 Les Vanneaux Huppés
Installation d'une pergola

GIBOUIN Joël - Le Clos des Barres
Abri de jardin en bois

BOUSSEAU Valentin - 25 rue du Paradis
Installation de panneaux photovoltaïques

GRATAS Daniel - La Robine
Abri de jardin

BOUILDE Nathalie - 7 rue des Taillandiers
Abri de jardin

CHASSELOUP ERWIN - 4 Le Pigeon Blanc
Travaux sur construction existante

**> DÉPÔT DE DEMANDES
DE PERMIS DE CONSTRUIRE**

DUPONT François - 4 impasse de la Bronnière
Construction d'un garage de 25 m²
avec un carport accolé de 40 m²

BONNEAU Freddy Des Trois Rivières - La Burlasserie
Construction d'un hangar de stockage de foin

FOULHOUX Benjamin - rue de Racapé
Construction d'une maison d'habitation

Ces déclarations préalables et permis de construire ont fait l'objet d'un dépôt au service Urbanisme en vue de leur instruction et de la prise de décision par Monsieur le Maire.

Les personnes qui souhaitent recevoir le bulletin municipal par mail uniquement sont invitées à contacter la mairie pour se faire connaître.

POUR LA VIE LANDRÉENNE DE DÉCEMBRE 2023

TRANSMETTEZ VOS ARTICLES
AVANT LE JEUDI 9 NOVEMBRE

Par mail : communication@le-landreau.fr

Protection des données personnelles : Conformément à la loi «Informatique et Libertés», vous disposez d'un droit d'accès, de modification et de suppression des données qui vous concernent (Loi du 6 janvier 1978 Informatique et liberté). Pour l'exercer, vous pouvez contacter l'Hôtel de Ville du LANDREAU.

POLICE MUNICIPALE

Depuis le mois de septembre, le nouveau service commun de police municipale est opérationnel sur notre Commune. Il est composé de deux agents et interviendra auprès des communes de La Regrippière, La Remaudière, La Chapelle-Heulin et Mouzillon :

- **David ROY, responsable du service**, ayant effectué une carrière de 17 ans au sein de la gendarmerie. Avant d'arriver, celui-ci était affecté depuis dix ans à la brigade de gendarmerie de Vertou. Souhaitant relever un nouveau défi, il a rejoint notre commune pour apporter son expertise.
- **Mathis HELENE, agent du service**, ancien gendarme, originaire du nord Vendée. Il a souhaité se rapprocher des siens et donner une nouvelle orientation à sa carrière. Par son cursus, il saura renforcer la sécurité publique.



Par le dynamisme et l'implication de cette équipe, vous pouvez sans difficulté les rencontrer aussi bien sur la voie publique que dans les locaux de la mairie.

CCAS



Le Centre Communal d'Action Sociale CCAS accompagne les demandeurs afin de trouver ensemble des solutions dans les différents domaines, tels que :

- L'accès à l'épicerie solidaire et les restaurants du cœur,
- Élection de domicile pour l'accès à l'ouverture des droits,
- Aide financière,
- Aide pour les démarches administratives,
- Aide au logement,
- Réorientation vers les services compétents.

LE CCAS C'EST AUSSI :

- Veille en cas de forte chaleur ou de grand froid,
- Repas des aînés et distribution de colis,
- Projet en direction des aînés.

COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE

Invitation à la Population à la cérémonie pour la Commémoration du 11 novembre

Au Landreau :

- 9 h : Rassemblement au cimetière - Dépôt de gerbes aux Monuments aux Morts

Puis avec La Boissière du Doré, La Remaudière, Le Loroux-Bottreau :

- 10h : Messe en l'Eglise Saint Pierre de La Boissière du Doré
- 11h : Défilé en direction du monument aux morts
À l'issue, un vin d'honneur sera servi à la salle Montfort.



ON EN PARLE**> LE PANIER DES LIBRAIRES**

Marion, libraire chez Aladin, vous propose une sélection de coups de cœur du rayon adulte de l'équipe de la librairie. À l'issue de la présentation, vous participerez aux achats de la bibliothèque en choisissant les bandes dessinées qui intégreront les étagères et les bacs de votre bibliothèque !

Vendredi 24 novembre de 19h à 21h à partir de 16 ans

Gratuit / Sur réservation.

**> TROC DE GRAINES**

Des passionnés ont récolté des graines et déjà, quelques sachets ont pris place dans la grainothèque de la bibliothèque ! N'hésitez pas à venir vous servir et à en déposer aussi, au gré de vos visites !

**> DÉFERLEMENT DE NOUVEAUTÉS !**

La rentrée littéraire de septembre est toujours riche en découvertes et cette année encore, nous ne sommes pas déçues ! Et grâce aux bons conseils de nos libraires préférés ainsi qu'à Guénaël lors de sa présentation des coups de cœur, il y en a pour tous et pour tous les goûts : les jeunes et les moins jeunes, des romans, des albums, des bandes dessinées, des DVD...

BREF, VOUS TROUVEREZ CERTAINEMENT DE QUOI VOUS ÉVADER !

Un grand merci aux librairies L'Odyssée à Vallet, Aladin et Les enfants terribles à Nantes pour leur aide si précieuse...



Le parking temporaire mis en place sur le Pré de la Cure sera prochainement supprimé en raison des fortes pluies. Il reviendra au printemps.

**LA BIBLIOTHÈQUE SERA FERMÉE
le mercredi 1^{er} et le samedi 11 novembre.**

Horaires d'ouverture de la bibliothèque :

**Mercredi : 10h00-12h30
15h00-18h30**

Vendredi : 16h00-18h30

Samedi : 10h00-12h30

Dimanche : 10h30-11h30

L'ANTRE POTES

DISPOSITIF « ARGENT DE POCHE » ÉDITION 2024

Cette année, vous avez pu une nouvelle fois croiser des jeunes avec de magnifiques gilets orange... Ce sont les Landréens du dispositif « Argent de Poche ». Ce dispositif, mis en place en 2021, a été réfléchi et mis en place conjointement par les élus de la commission jeunesse et Bérengère Labeyrie, animatrice jeunesse. Les objectifs du dispositif sont de permettre aux jeunes Landréens de participer à la vie de la commune, de valoriser leurs actions, mais aussi de gagner de l'argent par eux-mêmes et pour eux-mêmes.

Cela donne aussi aux jeunes l'occasion de se familiariser avec le monde du travail.



Il est temps de penser à 2024 !

Pour pouvoir participer au dispositif « Argent de Poche » en 2024 il faut s'inscrire au préalable.

Les inscriptions sont ouvertes du 13 novembre 2023 au 12 janvier 2024.

Pour pouvoir participer à ce dispositif il faut :

- Être habitant du LANDREAU,
- Avoir plus de 16 ans et moins de 18 ans au premier jour du chantier,
- Remplir et rapporter un dossier de candidature (qui est à retirer à l'Antre Potes auprès de Bérengère).

Pour tous renseignements n'hésitez pas à contacter Bérengère LABEYRIE au 02 40 06 46 12 ou par mail : animation.jeunesse2@le-landreau.fr.

CME conseil municipal enfants

Le mois d'octobre était comme chaque année le théâtre de la mise en place du nouveau Conseil Municipal d'Enfants du Landreau et cette année 2023 ne dérogera pas à la règle !

Ils sont 14 à former le nouveau CME 2023-2024 depuis les élections du 3 juillet dernier à la salle de la Tricotaine. Ce jour-là, près de 190 enfants, du CE1 au CM2 des deux écoles communales ont pu voter pour leurs candidats favoris.

Pour cette année scolaire 2023-2024, ils seront donc 14 élus entre 9 et 11 ans : 5 élus en 6^e, 5 en CM2 et 4 en CM1.

Une fois passé la joie et l'honneur d'être élus par ses pairs, il est temps pour chacun de lancer la réflexion, afin d'essayer de répondre au mieux à l'exigence des électeurs !

Nos jeunes élus se sont donc retrouvés début octobre pour **la réunion plénière de mise en place du CME dans la salle du Conseil...Comme les adultes !**

À la fin du mois d'octobre, le groupe s'est scindé en 2 commissions aux thématiques différentes qui verront chacune aboutir un projet :

- La commission « Animations et Loisirs »,
- La commission « Vivre Ensemble ».

En plus de leurs projets à mener, les élus participent aussi à de nombreux événements de la vie communale : **ils ont été se présenter aux élus adultes lors de la séance du Conseil Municipal** du 5 octobre dernier, ils seront présents lors des commémorations des deux armistices du 11 novembre et du 8 mai... **Ils seront également aux côtés des landréens lors de la cérémonie des vœux du Maire le premier samedi de l'année 2024 !**

Enfin, l'idée provenant d'un des cerveaux bouillonnant d'un élu du CME, ils seront aux côtés de Monsieur le Maire pour le premier évènement communal « **Une naissance - Un arbre** » le samedi 25 novembre prochain !





ÉCOLE SAINTE-MARIE

INITIATION AU RUGBY

Dans le cadre de la coupe du monde de rugby et afin de suivre l'actualité sportive du moment, les élèves des classes de CP jusqu'au CM2 participent à des activités de découverte du ballon ovale depuis la rentrée.

Merci à l'animateur du club de rugby du Landreau qui se rend disponible pour entraîner nos élèves à la manipulation de balle, et aux règles du rugby.



NETTOYONS LA NATURE

Les élèves de l'école Ste Marie ont participé pour la deuxième année consécutive à l'opération « Nettoyons la Nature » le mardi 3 octobre 2023. L'objectif premier de cette organisation : nettoyer les sites urbains ou naturels, dégradés par toutes sortes de déchets.

Ainsi, les élèves de la petite section jusqu'aux CM2 ont fonctionné ensemble sous forme de tutorat (un grand référent d'un plus petit) aidés par les parents pour déambuler dans le bourg du Landreau à la recherche de déchets, malheureusement laissés aux abords des rues, de l'étang, des sentiers, etc.

À la fin de la matinée, les déchets ont été déposés dans la cour de l'école. Le constat a malheureusement été sans appel, trop de déchets ont été récupérés en une seule matinée !

Ensuite, les élèves ont procédé au tri sélectif des déchets récoltés, avec l'aide des adultes.

Nous sommes fiers d'avoir pu contribuer à notre échelle, à l'élimination d'un maximum d'éléments polluant en un minimum de temps. Cette opération nous a permis d'agir concrètement tout en sensibilisant le plus largement possible les élèves à un sujet qui concerne l'ensemble de la planète.

Cet élan de solidarité doit bien entendu se poursuivre pour préserver nos paysages et notre environnement et parce qu'il n'est jamais trop tard, ni trop tôt pour sensibiliser nos jeunes pour apprendre les bons gestes !



CROSS DU COLLÈGE

Mardi 26 septembre, les élèves de CM2 de l'école Sainte-Marie ont participé au cross organisé par le collège Notre-Dame du Loroux-Bottereau, encouragés par leurs camarades de CM1.

Chaque année, dans le cadre de la liaison CM2/6^e, les élèves de CM2 des communes voisines sont invités à courir en même temps que les 6^e. Ils se sont donc entraînés depuis la rentrée pour cette course d'endurance d'environ 1500 m. Chacun a donné le meilleur de lui-même !

Tous les élèves de Sainte-Marie ont terminé leur course. L'un d'entre eux s'est distingué en montant sur le podium. Ils peuvent tous être fiers d'eux !



LA FEUILLE

Les élèves de l'école Ste Marie ont eu le plaisir de découvrir les œuvres originales exposées à La Feuille. En déambulant d'une pièce à l'autre, les enfants se sont familiarisés avec les œuvres éphémères et uniques et se sont plongés dans des ambiances surprenantes de poésie, de magie, de folie pour une vague d'émotions.

De retour en classe, les élèves ont donc réinvesti leurs découvertes lors d'un travail de tri sur « ça existe » ou « ça n'existe pas ». Le résultat était tout aussi surprenant que l'exposition.



ÉCOLE MATERNELLE-PRIMAIRE SAINTE-MARIE

Adresse : 15 rue des Moulins - 44430 Le Landreau

Tél. : 02 40 06 43 23

E-mail : ec.landreau.stemarie@ec44.fr

Site : lelandreau-ecolesaintemarie.fr

LA TEAM APEL DE L'ÉCOLE SAINTE MARIE

L'équipe de l'APEL a fait sa rentrée et nous sommes heureux de vous communiquer les dates de nos événements à retenir pour l'année 2023-2024 :

- Comme tous les ans notre très attendue CHOU-CROUTE-PAËLLA sera le **samedi 25 novembre**, les commandes sont déjà ouvertes. Vous pouvez commander aux dates des permanences les samedi 4 et 10 novembre à l'école de 9h00 à midi ou par téléphone : Sandra, secrétaire APEL au 06 40 14 28 09 ou Alexandra, trésorière APEL au 06 72 66 76 64. Encore merci pour votre participation !
- Nous aurons aussi le plaisir de vous retrouver pour notre belle randonnée le **14 avril 2024** ! Sophie, membre actif de l'APEL est très investie pour cet événement qui rassemble beaucoup de monde pour un moment de partage dans nos jolies vignes... Deux parcours vous seront proposés ! Encore un peu de patience...

- Notre kermesse annuelle qui aura lieu le **samedi 22 juin 2024** sur le thème des jeux olympiques fera comme à son habitude le bonheur des petits et des grands avec son défilé, ses chorégraphies, ses jeux et animations et sa soirée repas dansant !

TOUS À VOS AGENDAS... ON COMPTE SUR VOUS !

Tous les fonds collectés permettent de financer les projets pédagogiques de l'école, les sorties, le matériel de sport... Et bien plus encore !

N'oubliez pas que l'APEL est une association qui a besoin de bénévoles pour vivre et faire avancer les choses pour l'école et vos enfants ; tout le monde est concerné.

Rejoignez-nous... Toute l'équipe se fera un plaisir de vous accueillir.

À très vite.

ÉCOLE LA SARMENTILLE

LA FEUILLE DE SEPTEMBRE

Fin septembre et début octobre, toutes les classes de l'école La Sarmentille (à partir des GS) se sont rendues à la galerie La Feuille au Landreau pour visiter la nouvelle exposition.

Plusieurs ateliers ont été proposés aux élèves selon leur âge :

- **Observer la fresque « Les 4 divines »** avec un(e) des artistes de la galerie. L'artiste qui a créé cette fresque s'est inspiré de la mythologie et des quatre éléments,
- Rechercher dans les œuvres des différentes pièces des choses qui « existent » et des choses qui « n'existent pas », les prendre en photo puis argumenter nos choix,
- **Observer et décrire l'œuvre « le Cosmogosaure »** et créer une créature qui s'en inspire...

C'est avec énergie et curiosité que les élèves ont découvert les lieux réaménagés et les nouvelles œuvres, les nouvelles créations, pour un début d'année scolaire très artistique !



SPORTS ET MUSIQUE

Cette année, les classes de CP, CP/CE1 et CE1/CE2 bénéficient de séances avec une intervenante de l'école de Musique Sèvre et Loire, Marine Uzureau. Tous les lundis matin, les enfants prennent plaisir à coopérer sur le thème du sport, en lien avec les JO 2024. **Ils chantent et apprennent des jeux rythmiques avec leur corps ou avec des accessoires sportifs (ballons, cerceaux...)**. Ce projet très riche et dynamique est très apprécié par les élèves, et les séances sont très attendues toutes les semaines.



Stéphanie Fontaine, directrice de l'école La Sarmentille
2, rue des Écoles - 44430 Le Landreau
02 40 06 44 00

L'ASSOCIATION LES BARONNEURS

Cette année encore, l'exposition immersive estivale de La Feuille a rencontré un franc succès ! Le public fut au rendez-vous et environ 400 élèves, de la maternelle aux BTS, ont découvert le travail original et de qualité des artistes du cru 2023.

PROGRAMMATION
OUVERTURE À PARTIR DE 18H

VENDREDI 27 OCTOBRE
Concert // FILF (punk rock) & Poule Mouton n' cow (punk)
Entrée au dé 🎲

SAMEDI 28 OCTOBRE
Dj set // DJ Passy Trankil & DJ Serpillère
Entrée libre

MARDI 31 OCTOBRE
Visite Familles de 16h à 19h
Lectures terrifiantes & visites guidées par les ados de l'Antre Pote

VENDREDI 3 NOVEMBRE
Concert // Saintes (synth pop)
Entrée au dé 🎲

SAMEDI 4 NOVEMBRE
Marché de créatures + DJ set // DJ Loose transition & DJean Tonic
Entrée libre

TOUS LES JOURS
VISITE DU TRAIN FANTÔME
1€

Contact / Infos : baronneurs@gmail.com - 06 08 50 27 72



Pour terminer cette saison, l'association Les Baronneurs vous propose un nouveau projet pour célébrer Halloween : « Promenons-nous dans l'effroi ».

Pendant les vacances scolaires d'octobre, trois artistes habitués du lieu, Faustine Jacquot, Amandine Sourisseau (Amadès) et Nicolas Jau-nasse, en collaboration avec les jeunes du foyer ados « l'Antre Potes », vont transformer l'étage de cette ancienne pharmacie en véritable « Train Fantôme ».

Attendez-vous à frissonner dans les couloirs de La Feuille !

Cette balade fantomatique sera ouverte à la visite les vendredis et samedis des vacances à partir de 18h et bien entendu, le 31 octobre de 16h à 19h pour une visite guidée par les ados avec des lectures d'histoires effrayantes proposées par la bibliothèque... Vous pouvez venir déguisés !

ET BIEN D'AUTRES ANIMATIONS VOUS ATTENDENT...

Pour vivre une expérience inédite et effrayante, il ne vous reste plus qu'à franchir la porte de la Feuille !

CARA'BELLA

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ASSOCIATION CARA'BELLA

L'association Cara'Bella a le plaisir de vous inviter à **son assemblée générale qui se déroulera le vendredi 17 novembre à 20 h 30**, salle des Sociétés au Landreau.

Que vous soyez sympathisant, curieux ou désireux de nous rejoindre, c'est le bon moment.

Ce temps de rencontre qui se veut chaleureux est l'occasion de venir discuter avec nous de la vie de cette association.

Le tout, bien sûr autour d'un verre.





Le 7 octobre dernier s'est déroulé le concours de palets à la salle des Nouelles. Au total 22 équipes ont participé au concours.

Un remerciement à chaque participant.

Pour rappel l'étang est fermé du 15/10/23 au 04/02/24 inclus.

L'association landréenne de pêche.

BUDGET PARTICIPATIF

Dans le cadre du budget participatif du Département de Loire-Atlantique, **l'ESAT Sud Loire a déposé le projet suivant : « Création d'une Unité Mobile d'Ensembleurs ».**

Nous souhaitons créer une unité mobile des ensembleurs en utilisant un véhicule de type minibus pour aller à la rencontre des habitants, des écoles, des associations, des maisons de retraite...

Pour créer des projets, des œuvres et partager des savoir-faire et des connaissances.

Concrètement, le projet est pour l'ESAT de construire et mener avec ses partenaires des activités et des actions partagées, pour enrichir de plus de liens sociaux et de mixité les dynamiques de territoires.

Notre projet est soumis au vote citoyen qui aura lieu entre le 9 octobre et le 13 novembre 2023, accessible sur la plateforme : participer.loire-atlantique.fr/budgetparticipatif



Parlez-en autour de vous et n'hésitez pas à partager ce projet !

Nous vous remercions pour votre participation et pour votre soutien !

Amandine Guilbault, secrétaire administrative
13, rue de la Grande Courbe
44450 SAINT JULIEN DE CONCELLES
Secrétariat : 02 40 58 40 40 (3 puis 1)
psyactiv.fr



ALP

RÉCRÉ & SENS

C'est une association à but non lucratif ayant pour but de cultiver l'Art de prendre soin de Soi, des Autres et de la Nature à travers des activités artistiques, culturelles, et éducatives.



RÉCRÉ & SENS promeut et organise des ateliers en Pédagogie par la Nature (PPN) en Forêt au Landreau et souhaite créer une Forest School.

Nous avons besoin de votre soutien.

Merci de voter pour ce projet n° 2560 sur la plateforme : participer.loire-atlantique.fr

Solenne HUTEAU, Récré & Sens, 06 02 21 37 65.

Ateliers Récré des Bois au Landreau

Forêt aménagée et privée- Ateliers Nature- Exploration ludique et sensorielle de la forêt, activités manuelles, jeux libres et coopératifs ... pour les enfants et les parents .

Tous les mercredis
2-5 ans : 10h-11h30
6-11 ans : 14h-16h
(sauf vacances scolaires)

Tarif et inscription
06 02 21 37 65
bienvenue@recre-et-sens.fr
FB Récré&sens

COMITÉ DES FÊTES

Le 3 septembre : passage du vignoble à vélo à Briacé : 2000 participants.

Le comité des fêtes, en partenariat avec une classe de l'école de Briacé a assuré les petits-déjeuners améliorés.

Près de 700 personnes ont profité de la restauration.

Les bénéfices partagés vont permettre aux élèves de Briacé de financer une partie de leur voyage au Rwanda. Le but de ce voyage est d'apporter une aide en matériel et en main-d'œuvre à une école locale.

Le 24 septembre : Virades du Loroux en faveur de la lutte contre la mucoviscidose.

Une dizaine de bénévoles du comité des Fêtes étaient présents. À cette occasion, un prêt important de matériel est fourni par le C.F. remerciement au club des aînés pour sa participation.

Très bonne ambiance, et cette année, retour de la balade moto.

Les résultats financiers de cette journée seront annoncés le jour du loto.

Prochaine manifestation : 19^e Loto de l'espoir, le dimanche 19 novembre (animé par Stéphan)

Les bénéfices sont intégralement remis à l'asso « vaincre la mucoviscidose » (chaque année, près de 3000 €).

Ouverture des portes de la salle des Nouëlles à 13 h ; début du jeu à 14 h ; cadeau de Bienvenue à chaque joueur, et plus d'une centaine de gagnants.

**COMITE
DES FÊTES
44 Le Landreau**

Dimanche 19 novembre
14 h (ouverture des portes à 13 h)

**19^{ème} LOTO
de l'ESPOIR
contre la MUCOVISCIDOSE**

LE LANDREAU - 44
salle des nouëlles

**LOTS valeur
3500 €**

1 VOYAGE VALEUR 500 €

**Nombreux lots de valeur
100 gagnants minimum**

1 CADEAU DE BIENVENUE A CHAQUE JOUEUR

LOTO+
encore des lots

**organisation :
COMITE DES FETES du LANDREAU**

**Les bénéfices de ce LOTO seront intégralement reversés
à l'association "VAINCRE LA MUCOVISCIDOSE"**



SECTION LOIRE-DIVATTE

Sauts, Lancers, Sprints, Marche athlétique, Demi-fond, Course hors stade, Trail & Marche nordique

ATHLÉTISME

25 novembre 2023, meeting régional RCN & départementaux de lancer long, (javelot, marteau, disque) au stade de St Julien-de-Concelles ; présence de plusieurs athlètes avec un beau palmarès ; entrée gratuite ; venez nombreux les encourager ;

RUNNING

De nombreux trails en cours. Une Landrénienne, de notre section, participe à la mythique course de la Réunion « La Diagonale des Fous » ce 19 octobre ; 165 km avec 10 000 m de dénivelé +.

La saison des cross débute mi-novembre.

MARCHE NORDIQUE

Grande proposition de divers créneaux et de lieux dont 4 créneaux pour RCN Loire Divatte ;

Comme tous les ans, nous nous sommes associés à la Mairie du Loroux pour « octobre Rose » et organiser divers parcours de Marche Nordique ; c'était le 21 octobre ; si vous n'avez pas pu venir, nous vous donnons déjà RDV pour l'année prochaine.

ORGANISATION DE LA SECTION

Samedi 2 décembre 2023 (toute la journée) organisation du Championnat interclubs EVEIL ATHLE / POUSSINS salle du Paladin à St Julien-de-Concelles ; nous attendons environ 100 enfants le matin et idem l'après-midi ; n'hésitez pas à venir les encourager.

Pour plus de renseignements : Yveline AGASSE,

Présidente de la section RCN LD (coordonnées voir site rcnantais.fr ; section RCN Loire Divatte).



Participez à la 4^e rencontre sport-santé seniors

Ateliers sportifs et santé/bien-être proposés aux 60 ans et plus

■ **Mardi 17 octobre 2023 de 8h45 à 17h00**
Complexe sportif et salle de la Quintaine,
route Clémence Lefeuvre
à Saint-Julien de Concelles

Renseignements et inscriptions sur
loire-atlantique.fr/sport-seniors-vignoble



Loire
Atlantique

Vous voulez découvrir un moyen facile et ludique pour rester en forme après 60 ans ?

Le Département, en partenariat avec la commune de Saint-Julien-de-Concelles et la Communauté professionnelle territoriale de santé Sud Loire Vignoble, vous invite à participer à une journée d'information et d'ateliers sportifs et de bien-être.

→ Au programme

- 8h45 - 9h30 :** accueil salle de la Quintaine
- 9h30 - 9h40 :** échauffement collectif
- 9h45 - 12h15 :** activités physiques et sportives adaptées
- 12h15 - 13h30 :** pause déjeuner
- 13h45 - 16h30 :** activités santé
- 16h30 - 17h :** clôture de la journée et verre de l'amitié

→ Ateliers proposés

Le matin, activités physiques et sportives : danse country (Dancing Cowboys), badminton (Association Sportive Badminton Lorousaine), gymnastique douce (EPGV), fitboxing (Prophil santé), co mémoire (CAP SN), foot marcher ou foot golf (FC Saint-Julien Divatte), gym prévention santé (Siel Bleu), rugby (comité de Rugby à XIII), danse contemporaine (Wilky troc), renforcement musculaire (RCN), bungyPump (EPGV), taïso (Mouv'santé) et gym prévention santé (SIEL Bleu).

L'après-midi, bien-être et santé : diététique, podologie, pilate-équilibre, sophrologie, seniors en forme, logement et aide technique, être aidant, tests physiques.



Divatte-sur-Loire - La Chapelle Basse-Mer

Durant toute l'année : vente d'affiches au cinéma Jacques Demy au profit du Téléthon.

Dimanche 3 décembre 2023

Parcours pour les enfants réalisé par les Pompiers de la Chapelle Basse-Mer et vente de vin chaud à La Chapelaine

A 15 h 00 : Bourriche du Foot durant le match pour le championnat régional entre l'Équipe 1 et US Changé au stade de la Chapelle Basse-Mer.

Vendredi 8 décembre 2023

Toute la journée au Super U : remise de Tickets «participation au profit du Téléthon» à votre passage en caisse.

A 13 h 30 : Marche des enfants de l'école Notre-Dame

A 17 h 30 : Tournoi de basket 3 x 3 Enfants, salle Claude Hivert.

A 20 h 30 : Tournoi de basket 3 x 3 Adultes, licenciés ou non, salle Claude Hivert.
Restauration sur place.

Samedi 9 décembre 2023

Toute la journée au Super U : remise de Tickets «participation au profit du Téléthon» à votre passage en caisse.

Randonnées pédestres organisées par les Chats Bottés, départ du Chapitre

De 8 h 00 à 15 h 00 : Randonnées pédestres libres (parcours de 5, 6, 8 et 12 kms)

A 9 h 00 : Départ pour Randonnée pédestre en groupe : parcours 12 kms

A 14 h 00 : Départ pour Randonnée pédestre en groupe : parcours 8 kms

A 13 h 00 : Concours de pétanque par équipes (doublette formée) au terrain du Chapitre

A 17 h 00 : Jeu des trois raquettes (Tennis, Ping-pong, Badminton) ouvert aux joueurs licenciés ou non à la salle de tennis de Divatte-sur-Loire. Restauration sur place : bar et vente de croque-monsieur et crêpes.

Saint-Julien-de-Concelles

Samedi 2 décembre et Dimanche 3 décembre 2023

Marché de Noël : ventes de fleurs, kiwis, produits du Téléthon et pêche à la ligne, vente de vin chaud par le comité des fêtes, vente de bûchettes par les Pompiers de Saint-Julien-de-Concelles, vente au profit du Téléthon par les Fringués Malins et par Tricotons.

La Remaudière

Samedi 2 décembre 2023

De 10 h 00 à 18 h 00 : Baptême de voitures de courses au stade de Foot, expositions de camions et expo Street Car Crew, circuits de kart à pédales (pour adultes et enfants), et plein d'autres surprises. Restauration sur place.

La Varenne

Vendredi 8 décembre 2023

Animations au Golf de l'île d'Or

Le Loroux-Bottereau

Samedi 9 décembre 2023

A 9 h 15 : Marche nordique, départ de la Tannerie au Loroux-Bottereau.



FLASH BACK

SUR LA COUPE DU MONDE DE RUGBY

DE BEAUX MOMENTS PASSÉS AUTOUR DU BALLON OVALE

Comme vous le savez, vient de se jouer notre coupe du monde, la coupe du monde de rugby, et en France !

Le club se devait de proposer :

- À ses licencié(e)s,
- Au amoureux du ballon ovale,
- À celles et ceux qui voulaient juste passer un moment avec nous sur notre terrain, au Landreau, ou quelque chose autour de cet évènement, la diffusion...

Le club s'est mobilisé pour diffuser les quatre matchs de poule des bleus avec plus ou moins de monde en fonction des jours de la semaine.

Et oui le vendredi avec une affiche France-Nouvelle-Zélande a plus de succès qu'un match un jeudi soir.

Les bénévoles du club ont également proposé boissons et restauration rapide.

Merci à toutes et tous d'avoir passé ces moments avec nous et malheureusement nous ne sommes pas champion du monde, chez nous en France, mais le Rugby Club Le Landreau est toujours là et continue de se développer.

Vice-Président du Rugby Club Le Landreau



ZOOM



Le zoom est allé à la rencontre d'Angéline, coiffeuse énergéticienne, « L'énergie du cheveu », vivant au Landreau depuis 2001.

Après l'obtention de son CAP et de son BP de coiffeuse, elle a exercé ce métier de passion, en salon pendant plusieurs années.

Plus tard, par choix personnel et familial, elle a évolué vers une autre activité professionnelle.

Mais très vite le contact et les échanges avec les personnes que lui apportait ce métier relationnel, choisi depuis l'enfance, lui manquait beaucoup.

Et puis la rencontre d'une formatrice en coupe énergétique placée là, sur son chemin, comme une évidence, alliant le métier de « coiffeuse » et celui du « bien-être ».

Le hasard n'existe pas, la vie fait bien les choses.

La coupe énergétique, qu'est-ce que c'est ?

C'est une coupe de libérations émotionnelles.

Avec l'outil « l'Âme Hair » elle coupe 1 à 2 cm les pointes de l'ensemble de votre chevelure. Cette action envoie une vibration dans le cheveu, jusqu'au bulbe,



qui détoxine vos cheveux et libère vos mémoires cristallisées. Ce que vous n'avez plus à vivre ici et maintenant.

Cette coupe est intégrée dans un soin bien-être de lâcher prise :

Vos cheveux seront plus forts, volumineux, lumineux et soyeux.

Chute saisonnière ? La repousse est également relancée.

Votre corps se libère de ce dont il n'a plus besoin et prend ce qui est juste et bon pour lui au moment présent, pour retrouver équilibre et harmonie.

Elle vous accueille en toute intimité pour un moment rien que pour vous, dans son espace de soin à son domicile.

Durée du soin : 1 heure à 2 heures en fonction de la longueur des cheveux.

Si vous avez des questions ou si vous voulez échanger, n'hésitez pas à la contacter :

Angéline - COIFFEUSE ÉNERGÉTICIENNE

Tél. : 06 18 57 78 08

12 La Houisière - 44430 LE LANDREAU

lenergieducheveux@gmail.com

www.lenergieducheveu.com

CPTS SUD LOIRE VIGNOBLE



Concernant l'accès médecin traitant : la CPTS Sud Loire - Communauté Professionnelle Territoriale de Santé - propose aux habitants du vignoble qui sont à la recherche d'un médecin traitant un service d'orientation vers les médecins disponibles sur le territoire.

Pour cela, vous pouvez compléter le formulaire de demande depuis le site internet www.cpts-sudloirevignoble.fr, onglet « services » > recherche de médecin traitant puis « compléter le formulaire en ligne » ou appeler le 07 56 09 36 78 ».

Pour la journée sport santé : « Le conseil départemental de Loire-Atlantique en lien avec ses partenaires sport et santé, convie les personnes de plus de 60 ans à une journée sport santé autour d'ateliers ludiques, d'activités sportives et de bien-être. Les associations locales seront présentes pour vous présenter leurs services.

N'hésitez pas à vous inscrire en ligne ou à contacter :

- Jacques BLANDIN, 06 77 09 34 07, jacques.blandin@loire-atlantique.fr
- Agathe DESMARS, 06 86 45 83 06, agathe.desmars@loire-atlantique.fr

1

Remplissez le formulaire de recherche d'un médecin traitant en scannant le QR code :



Ou sur notre site internet : cpts-sudloirevignoble.fr

Onglet Services > Recherche médecin traitant > Compléter le formulaire en ligne

2

Nous interpellons les médecins généralistes qui acceptent le suivi de nouveaux patients, au plus près de chez vous et selon vos besoins

3

Après avoir sollicité leur accord, nous vous transmettons leurs coordonnées. Vous pouvez les contacter pour que l'un d'eux devienne votre médecin traitant

CCSL

Nov. 2023

Textes très petits

sèvre & loire news

la lettre d'infos mensuelle de la Communauté de communes Sèvre & Loire

ENVIRONNEMENT

L'EAU : UNE RESSOURCE PRÉCIEUSE POUR NOS TERRITOIRES

Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (GEMAPI)

Depuis le 1er janvier 2018, la Gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations (GEMAPI) est une compétence de la Communauté de communes Sèvre & Loire.

Les changements climatiques et les catastrophes naturelles de ces dernières années, nous font prendre conscience collectivement de l'importance de préserver et respecter le cycle naturel de l'eau et de protéger la biodiversité. Concrètement, longue période de sécheresse, cours d'eau asséchés... Sur nos territoires pourtant humides, nous prenons conscience chaque été de la nécessité d'économiser notre eau et de rester vigilants pour ne surtout pas la gaspiller et l'altérer.

La GEMAPI pour quoi faire ?

Laisser plus d'espace aux rivières et marais, ralentir les écoulements, gérer l'eau par bassin-versant, prévenir les inondations et protéger les écosystèmes aquatiques... Aujourd'hui, des solutions existent pour composer avec la nature et résoudre les difficultés liées à notre ressource la plus précieuse : l'eau.

Les solutions à trouver collectivement pour notre territoire

Pour mieux gérer l'eau, il faut donc en ralentir son cycle. Des sols trop imperméables empêchent l'eau de pluie de pénétrer dans le sol et de recharger les nappes phréatiques et les cours d'eau. La gestion des milieux aquatiques doit permettre par exemple de planter à nouveau des haies pour capter l'eau et garantir une continuité écologique.



La gestion de l'eau, un travail collectif avant tout

Afin de répondre aux enjeux de la gestion et de la qualité de l'eau sur l'ensemble du territoire, la Communauté de communes travaille en lien étroit avec des syndicats de rivières s'exerçant à l'échelle des bassins-versants de la Communauté de communes, certaines de ces structures se sont transformées et ont modifié leur périmètre d'intervention afin de s'étendre sur l'ensemble des bassins-versants.

En Loire-Atlantique, un des problèmes majeurs est la mauvaise qualité de l'eau à l'état brut. Seulement, 2 % de l'eau est de bonne qualité écologique, 98% de l'eau restante présente donc un état dégradé dû à des pollutions diverses (pesticides, matières organiques, perturbateurs endocriniens...)

Protéger et améliorer la qualité de la ressource en eau sont donc des enjeux majeurs pour les générations futures, pour le bien-être des habitants, le développement de notre territoire et la qualité de l'environnement.

Nov. 2023

- SYLOA Syndicat Loire Aval (couvre environ 75% du territoire de la Communauté de communes Sèvre & Loire, sur le bassin de la Loire)
- EPTB Sèvre nantaise (couvre environ 25% du territoire de la CCSL, sur le bassin de la Sèvre Nantaise).
- Etablissement Public Loire, pour la gestion de la digue de la Divatte.

Les défis à relever

- Améliorer la qualité de l'eau
- Recharger les nappes
- Protéger contre les crues de la Loire

La taxe GEMAPI

Pour atteindre ces objectifs, imposés par le législateur, les élus de la Communauté de communes Sèvre & Loire ont décidé lors du Conseil communautaire du 20 septembre d'instaurer la taxe GEMAPI afin de financer la compétence GEMAPI et les ambitions fortes pour le territoire.

La taxe GEMAPI permettra à terme d'assurer le fonctionnement des différentes structures et surtout de financer les investissements sur les cours d'eau et différents équipements hydrauliques.

Cette taxe, devrait s'appliquer aux personnes redevables de la taxe foncière, et de la cotisation foncière des entreprises. Elle sera calculée en fonction de la valeur locative du bien auquel il conviendra d'appliquer un taux pour connaître son montant.

Néanmoins, soucieux de gérer de manière responsable le financement de cette compétence GEMAPI, de la manière la plus juste possible pour les habitants et les entreprises du territoire, les élus de la Communauté de communes ont rédigé collectivement une motion auprès de l'Etat, de ses représentants, pour exprimer leur vision d'un financement plus équitable de cette ressource commune à tous les habitants et entreprises.

L'eau est un bien commun et indispensable pour tous les habitants et entreprises, propriétaire ou locataire. Il paraît donc plus juste aux élus de la CCSL, de modifier l'application de cette taxe, non pas sur une taxe foncière réservée uniquement aux propriétaires, mais en privilégiant le principe de consommateur-payeur en l'appliquant sur la facture d'eau par exemple.

Les étapes à venir

Durant le premier trimestre de l'année 2024, les élus du Conseil communautaire devront définir le budget annuel nécessaire pour mettre en œuvre les actions ambitieuses relevant de la compétence GEMAPI. Le budget voté par les élus permettra ensuite de définir le taux qu'il conviendra d'appliquer sur la valeur locative de la taxe foncière. Cette taxe entrera en vigueur à compter du second semestre 2024.

URBANISME

PLUI

LANCLEMENT DE LA PHASE RÉGLEMENTAIRE

La Communauté de communes Sèvre et Loire poursuit sa démarche d'élaboration de son Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUI) pour ses 11 communes.

Le Projet d'Aménagement et de Développement Durables (PADD), qui définit les orientations d'aménagement pour le développement futur de l'ensemble du territoire, a été présenté à la population début octobre lors de réunions publiques. Le travail sur le zonage, le règlement écrit et les Orientations d'Aménagement et de Programmation va être lancé. Ces documents permettront de mettre en œuvre le projet politique défini par les élus communautaires dans le PADD.

Afin de mener à bien ce travail, et prendre en compte les caractéristiques du territoire et les enjeux environnementaux, les équipes du groupement de bureau d'études PLUREAL (en charge du PLUI) seront amenées à faire du terrain sur l'ensemble du territoire à partir de novembre 2023 et jusqu'à l'été 2024.

ENFANCE & PARENTALITÉ

MATINÉES DE MOTRICITÉ

Vous êtes parent d'un enfant de moins de 4 ans.

LE RELAIS VOUS PROPOSE :

- de venir vivre un moment privilégié avec lui,
- de rencontrer d'autres parents, d'autres enfants et des animatrices du relais petite enfance

Informations pratiques :

Les mercredis de 9h30 à 11h30

- 11 octobre
- 8 novembre
- 13 décembre

Salle Frédéric Praud - rue du Square - 44430 Le Loroux

Boffereau

Gratuit sans inscription



SEMES C'EST DU TRAVAIL

ICI ET MAINTENANT !



Vous recherchez du travail proche de votre domicile, vous êtes motivés et disponibles, venez-nous rencontrer ! Nous avons du travail à vous proposer dans des secteurs variés :

- Ménage (à domicile, locaux d'entreprises, d'associations...)
- Intervention auprès d'enfants (surveillance, restauration scolaire...)
- Manutention
- Entretien d'espace vert
- Collecte et tri des déchets
- ...

SEMES C'EST UN ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISÉ

SEMES c'est une association locale d'accompagnement des demandeurs d'emploi. Nous sommes la jonction entre les employeurs (entreprises, associations, collectivités et particuliers) qui nous confient leurs besoins en personnel et vous, votre projet et votre situation. Nos conseillers sont là pour vous accompagner individuellement, être à l'écoute pour mieux connaître vos compétences, vos besoins

et vous soutenir dans vos démarches de retour à l'emploi. Il vous sera aussi confié des missions adaptées à votre situation que ce soit des remplacements de quelques heures à quelques jours, ou bien des temps partiels plus durables voire des temps pleins en fonction de vos souhaits et capacités.

SEMES C'EST VOUS AIDER À TROUVER UN EMPLOI DURABLE !

En effet il faut inscrire à SEMES vous pouvez très rapidement commencer à travailler. En parallèle l'accompagnement est l'opportunité de préciser votre projet professionnel, d'identifier vos besoins en formation, de découvrir des secteurs d'activité, de se faire des contacts et en bonus des ateliers accessibles gratuitement que ce soit la stimulation d'entretien d'embauche, des ateliers « confiance en soi », des ateliers d'aide à la réparation de son véhicule via des partenaires locaux...

Nous pouvons vous recevoir du lundi au vendredi dans une de nos 3 antennes ; Clisson, Vallet, Aigrefeuille sur Maine.

Pour toutes questions, n'hésitez pas à nous contacter au téléphone au 02 40 03 93 54 ou par mail à secretariat@semes-44.fr.

SEMES une solution solidaire et de proximité contribuant au développement de l'économie locale. www.semes-44.fr

SAPEURS POMPIERS

C'est parti ! Que ce soit seul ou à deux, les Sapeurs-Pompiers du Loroux-Bottereau vous rendront visite tout au long de ces prochaines semaines pour vous proposer notre traditionnel calendrier. Voici quelques informations, à relayer notamment auprès de nos aînés :

- Il n'y a évidemment aucun caractère obligatoire,
 - Les pompiers se présentent en uniforme complet (pas de panachage avec des vêtements civils par exemple), et ils ne proposent qu'un modèle de calendriers,
 - Ils peuvent présenter leur carte de l'Union départementale des Sapeurs-Pompiers de Loire-Atlantique,
 - Les sommes récoltées financent les activités proposées par l'Amicale, permettant de renforcer leur cohésion : repas et sorties d'équipes, voyage (tous les deux ans), Sainte Barbe, etc.
- Leur visite est également l'occasion de vous rencontrer. Des questions sur le volontariat ? Profitez de leur présence pour en échanger.



LES PETITES SOUCHES



L'association « Les Petites Souches », rassemblement d'assistantes maternelles depuis 13 ans, a toujours plaisir à se retrouver deux fois par semaine dans les locaux de la Mairie :

- Le mardi de 9 h 30 à 11 h 45 au Pôle Enfance : jeux libres, jeux d'initiations et jeux extérieurs.
- Le vendredi de 9 h à 11 h 45 à la salle des Sociétés : la superficie de cette salle nous permet de proposer divers jeux de motricité et de coopération.

Afin de financer nos projets éducatifs, nous organisons tous les ans un vide-grenier en intérieur. Grâce aux bénéfices de cette année, nous avons pu programmer :

- **2 séances d'éveil musical le 14 novembre à 9h30 et 10h30** avec l'intervention de Claire TEMPÉ de « Wicahpi ».

Les années précédentes, nous avons pu proposer des ateliers de yoga, de langue des signes, d'éveil musical et d'atelier lumino-sensoriel. Sans compter l'investissement régulier de modules de motricité et de jeux comme le triangle de « Pikler » à venir.

Nouvelles assistantes maternelles et intervenants auprès de la petite enfance, si vous souhaitez nous rencontrer, vous pouvez nous contacter à asmatpetitesouches@gmail.com.

